
.  

 

 

 

Évangile : Lc 17, 7-10. 

 

En ce temps-là, Jésus disait : « Lequel d’entre vous, quand son serviteur aura labouré ou gardé les bêtes, lui 
dira à son retour des champs : “Viens vite prendre place à table” ? 
Ne lui dira-t-il pas plutôt : “Prépare-moi à dîner, mets-toi en tenue pour me servir, le temps que je mange et 
boive. Ensuite tu mangeras et boiras à ton tour” ? 
Va-t-il être reconnaissant envers ce serviteur d’avoir exécuté ses ordres ? 
De même vous aussi, quand vous aurez exécuté tout ce qui vous a été ordonné, dites : “Nous sommes de 
simples serviteurs : nous n’avons fait que notre devoir.” » 
 

 
 

 
 

 

 

Paroles du saint père 

 

Comment pouvons-nous savoir si nous avons vraiment la foi, c’est-à-dire si notre foi, même minuscule, est 

authentique, pure, franche? Jésus l’explique en indiquant quelle est la mesure de la foi: le service. Et il le fait à 

travers une parabole qui  au premier abord semble un peu déconcertante, parce qu’elle présente la figure d’un 

maître tyrannique et indifférent. Mais précisément cette façon de faire du maître fait ressortir ce qui est le vrai 

centre de la parabole, c’est-à-dire l’attitude de disponibilité du serviteur. 

 

 Jésus veut dire ainsi qu’il est l’homme de foi à l’égard de Dieu : il se remet complètement à sa volonté, sans 

calculs ni prétentions. Cette attitude envers Dieu se reflète aussi dans la façon de se comporter en 

communauté: elle se reflète dans la joie d’être au service les uns des autres, en trouvant déjà sa récompense en 

cela et non  dans les reconnaissances et dans les bénéfices qui peuvent en découler.  

 

C’est ce qu’enseigne Jésus à la fin de ce récit: «Lorsque vous aurez fait tout ce qui vous a été prescrit, dites: 
Nous sommes des serviteurs inutiles; nous avons fait ce que nous devions faire»  
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